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“如果没有江苏银行工作人员的火眼
金睛，我的退休养老钱可能都要打水漂
了！”日前，一位年过花甲的老伯在江苏银
行无锡会龙支行里非常感激地述说着，回
忆起最近发生在他身上的事，老人依然心
有余悸。

前不久，江苏银行无锡会龙支行在大
数据分析云平台日常排查时，发现这位老
人近段时间的银行交易流水异常。遂立
即电话联系其本人，通过与老人沟通，得
知他在8月初经朋友介绍，加入了一个“抢
单群”。每天根据群里下派的任务，在线
上下单完成“任务”。随后返还本金与收
益，收益比银行存款利息还要高。听了老
人的简单描述，网点工作人员初步判断他
参加的是一种违法刷单操作。为确保老
人银行账户的资金安全，网点邀请老人前
来作进一步的沟通。

当老人来到网点，向工作人员展示了
他所说的下单软件，在该平台上“用户”表
面上是在自主下单购物，实则是在做虚假
交易，购买物的平台并不会真正发货，而
是扣款后将现金汇入陌生人账上，隔日资
金再分多笔返回。网点运营主任经分析，
判断该行为就是刷单行为。且已发现最
近有一笔1.5万余元的交易并无返
回。

因为这位老人并未意识到事情
的严重性，该网点遂拨通110寻求公
安部门的帮助。民警立即出警，对
老人进行了反诈教育，并根据他的

刷单行为申请对相关客户账户进行止付
操作。经过银行与公安方面的共同劝说，
老人终于恍然大悟，表示十分后悔因贪图
小利加入了“抢单群”，表示今后一定规范
使用银行卡。同时十分感谢银行工作人
员的耐心和细心，避免其遭受更大的资金
损失。

据江苏银行无锡分行相关负责人表
示，近年来，面对层出不穷的电信诈骗，该
行一是加大宣传力度，拓宽宣传渠道，扩
大宣传范围，深入学校、社区、企业等单
位，覆盖各类人群，尽最大努力做好金融
反诈宣传，提升百姓反诈意识。二是加强
员工业务知识培训，通过案例解析、话术
规范，增强员工对金融诈骗的防范和识
别。三是开发完善大数据分析云平台，抓
取可疑账户开展排查，充分利用科技手段
助力金融反诈工作。

反诈工作任重道远。未来，江苏银行
无锡分行将进一步加强风险排查手段，持
续防范打击电信诈骗，完善网点反诈识别
与处置工作机制，加强宣导，一如既往为
维护百姓资产安全贡献金融力量。

(黄薇)

火眼金睛识破骗局 科技助力金融反诈

近日，无锡宜兴一位90后小伙入住毛坯房，并将相关视频发布在网上分享，引发了网友的热议。毛坯
房能住人吗？为什么房子都买了却不好好装修？8月21日，记者采访了当事人唐先生。

据了解，房主唐先生是宜兴的一名90后新市民，1992年出生于宿迁，后来到宜兴开店，从事美容美发
行业工作。去年年底，唐先生首付40万元，又申请了100多万的商业贷款购置该套房子，2023年7月21
日，唐先生正式入住仅做了基础水电装修的毛坯房，并开始拍摄视频在网上分享，引来许多人关注。

宜兴90后房主入住毛坯房
是经济原因？还是单纯喜欢？

其实，唐先生并不是“第一个
吃螃蟹”入住毛坯房的人。“我之所
以会想到入住毛坯房，也是受到了
网上一些相关视频的启发，之前我
和大家一样对入住毛坯房有疑虑，
后来，我做了大量的研究，吸取别
人的经验后才开始装修房子。”唐
先生说，在他发布视频后，除了质
疑与好奇的声音，也有很多人表示
自己也想“入住毛坯房”，向他咨询

一些细节问题，他都一一给予解
答。近年来，这种极简的装修风格
越来越成为一些年轻人的心头
好。在网络平台上，许多网友纷纷
发布图片、视频，分享自己简装的毛
坯房及装修经验，并称之为“工业
风”“废墟风”。这些年轻人在贷款
买房后为尽量节省装修开支，倾向
于对房子进行简装后就入住。在
相关话题的讨论下，有人表示这种

装修风格“省钱省事省时省脑”，未
来或许会越来越流行，不借助他
人，仅靠房主个人便可以完成对全
屋的简约装修，这对专业装修公司
来说也将是一种新的挑战；也有人
对地面、墙壁的日常磨损造成的清
洁负担以及房子的隔音问题等提
出了质疑，这也是选择“毛坯风”装
修的房主们需要慎重考虑的问
题。 （晚报记者 虹生）

“一直有人问我房子会不会
漏水、灰尘会不会很多？质疑毛
坯房能不能住人。我刚住进来的
时候，房子里有大量灰尘，我对地
面、墙面做了深度清扫，然后涂抹
了两次固化剂，就基本上没有灰
尘了。我在卫生间做了防水处
理，也不会漏水。”唐先生告诉记
者，除了水管铺设是请了专业的
人来做，从涂抹固化剂、做防水处
理到购置家具等，全部都是自己
亲力亲为。目前，他已经在房子

里住了1个月，从一开始的家徒四
壁、满是灰尘，到现在床柜桌椅、
空调电视、厨卫用具装配齐全，全
部开销总共不超过2万元。为什
么会想到住毛坯房？针对这个问
题，唐先生此前在视频中开玩笑
称是因为资金紧张，而在采访中
唐先生告诉了记者真正的原因。
他表示，资金问题其实只占一小
部分，他之所以会选择入住毛坯
房，更主要的是出于个人偏好以
及对现状的考虑。“我目前没有谈

恋爱，还是单身状态，对于装修的
喜好本身也是偏向‘黑白灰’的简
约风，所以很喜欢这种水泥灰的
色调。”唐先生说，他的家人对他
选择入住毛坯房表示了不理解，
但他认为每个人都有自己看待问
题的方式与角度，就像他不会听
家人劝阻一样，他也没有尝试过
说服家人理解他的想法。“当然，
以后如果我结婚了，肯定会对房
子进行更精细的再装修，要考虑
伴侣的喜好嘛。”

结婚后会再装修

“废墟风”会成潮流吗?


